

Castro, Marlen, “Restringieron participaciones a cinco municipios en 2006”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 3 de febrero, 2007.

**Dirección electrónica:**

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/02/03/index.php?section=sociedad&article=008n1soc>

A cinco ayuntamientos de la entidad les restringieron las participaciones federales durante 2006 porque no cumplieron con la comprobación de recursos de diferentes programas. Uno de ellos fue Acapulco, que reintegró 3.7 millones de pesos, informó el delegado en Guerrero de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), José Ignacio Ortiz Ureña.

En el último año de la administración de Alberto López Rosas, el ayuntamiento de Acapulco no comprobó parte del ejercicio presupuestal del 2005 por lo que el municipio, ya con Félix Salgado Macedonio al frente, restituyó 3.7 millones de pesos, explicó el funcionario federal.

No mencionó a los otros cuatro municipios que incumplieron, pues el monto de recursos no fue tan importante como en el caso del puerto, subrayó.

Con respecto al ejercicio 2006, Ortiz Ureña adelantó que hay un número importante de ayuntamientos que no han comprobado los recursos asignados para diferentes programas, pero que la delegación aún no conoce cuáles son ni las cantidades.

Sobre si la Sedeso aplicará sanciones, el funcionario explicó que la única medida que se toma es que se restringen las participaciones federales para el siguiente periodo, y si el monto es muy elevado, como fue en Acapulco, entonces tiene que ser restituido.

Se defiende de acusaciones

En otro asunto, un día después de que un centenar de mujeres de diferentes regiones acusaron a Ortiz Ureña de “un jineteo” de 2.5 millones de pesos y de que otros 15 millones “se perdieron por su negligencia” –recursos para los programas de viviendas urbanas y rurales, respectivamente– el funcionario federal se reunió con el secretario general de Gobierno, Armando Chavarría Barrera, para aclarar la situación.

Tras el encuentro, Ortiz Ureña explicó que no fue posible dar atención a la demanda de mil 500 acciones del programa Tu casa debido a la insuficiencia presupuestal de la dependencia y a compromisos adquiridos con antelación.

La Unión de Mujeres de Guerrero, encabezada por la ex diputada local priísta Rosaura Rodríguez Carrillo, acusó que 15 millones del programa Tu casa no habían sido ejercidos durante 2006 porque el delegado había mandado tarde la propuesta de inversión. Asimismo le atribuyó un supuesto *jineteo* de 2.5 millones de pesos que debieron destinarse a 300 acciones de viviendas rurales en zonas que acusan altos grados de marginación.

Ortiz Ureña aclaró que se trata de 605 mil pesos que no se han ejercido porque espera respuesta a un documento enviado el 29 de enero a la UMG, donde se solicita que designe al proveedor para que se pueda transferir el recurso.

Dijo que el día de la protesta –miércoles– fue imposible platicar con las integrantes de la UMG. “Hubo total cerrazón, no tuvimos forma de dialogar, nos cerraron las oficinas por fuera y yo quería demostrarles con los documentos que traigo conmigo que cumplimos en tiempo y forma con el trámite para que se realizaran esas acciones”.